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Объект исследования: стратегии совладания с завистью. 

Предмет исследования: личностные характеристики сотрудников с 

различными стратегиями совладания с завистью в служебных отношениях. 

Цель исследования: выявить особенности личностных характеристик 

сотрудников с различными стратегиями совладания с завистью в служебных 

отношениях. 

Основные результаты. Женщины, по сравнению с мужчинами, 

отличаются более высокой значимостью зависти в служебных отношениях и 

более высокой деструктивной причастностью как стратегией совладания с 

завистью в служебных отношениях. Зависть в служебных отношениях у 

женщин чаще, чем у мужчин, в большей степени выражены 

неконструктивные стратегии совладания с завистью в служебных 

отношениях. Женщины в сравнении с мужчинами имеют более высокие 

показатели по таким личностным характеристикам как невротизм, 

психотизм, депрессия, робость, эстетическая впечатлительность, 

женственность. Мужчины в сравнении с женщинами характеризуются более 

высокими показателями расторможенности, общей активности, 

общительности, асоциальности, интроверсии. У сотрудников, которым 

свойственна конструктивная стратегия совладания с завистливым типом 

поведения, установлены более высокие значения по следующим личностным 

характеристикам: совестливость, расторможенность, общая активность, 

общительность и женственность. Сотрудники, у которых преобладает 

деструктивная стратегия совладания с завистью в процессе 

профессиональных или служебных взаимоотношениях установлены более 

высокие значения по следующим личностным характеристикам: невротизм, 

психотизм, депрессия, робость, эстетическая впечатлительность, 

неуравновешенность, асоциальность, интроверсия, сензитивность. 
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Personal characteristics of employees with different strategies for coping 

with envy in official relations: annotation to the thesis / Babrovich Tatyana; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and 

Organizational Psychology; scientific adviser S. M. Shirko. 

Object of study: strategies for coping with envy. 

Subject of study: personal characteristics of employees with different 

strategies for coping with envy in work relationships. 

The purpose: of the study: to identify the features of the personal 

characteristics of employees with different strategies for coping with envy in 

service relationships. 

The results. Women, compared with men, are distinguished by a higher 

significance of envy in work relationships and a higher destructive involvement as 

a strategy for coping with envy in work relationships. Envy in work relations in 

women more often than in men, non-constructive strategies for coping with envy in 

work relations are more pronounced. Women in comparison with men have higher 

rates for such personal characteristics as neuroticism, psychotism, depression, 

timidity, aesthetic impressionability, femininity. Men, in comparison with women, 

are characterized by higher rates of disinhibition, general activity, sociability, 

asociality, and introversion. Employees who have a constructive strategy for 

coping with an envious type of behavior have higher values for the following 

personal characteristics: conscientiousness, disinhibition, general activity, 

sociability and femininity. Employees who have a destructive strategy of coping 

with envy in the process of professional or service relationships have higher values 

for the following personal characteristics: neuroticism, psychotism, depression, 

timidity, aesthetic impressionability, imbalance, asociality, introversion, 

sensitivity. 

Keywords: PERSONAL CHARACTERISTICS, TENDENCY TO ENVY, 

ENVY, ENVY IN SERVICE RELATIONS, STRATEGIES FOR 

COOPERATION WITH ENVY. 
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